

La Galerie de Portraits de la Foi: Moïse

« Par la foi, Moïse, étant né, fut caché trois mois par ses parents, parce qu'ils virent qu'il était beau ; et ils ne craignirent pas l'ordonnance du roi... Par la foi, il quitta l'Égypte, ne craignant pas la colère du roi ; car il tint ferme, comme voyant Celui qui est invisible » (Hébreux 11:23,27).

L'Ancien Testament décrit la vie de Moïse depuis sa naissance jusqu'à ce que Dieu l'enterra secrètement dans le pays de Moab. Sa mère était une femme de foi qui a caché son fils pendant trois mois avant de le placer dans un berceau étanche de joncs sur la rivière. Son acte de foi a conduit Moïse à se préparer à devenir le chef des enfants d'Israël. Le leadership spirituel est fondé sur l'apprentissage à suivre. Nous sommes capables de paître le troupeau de Dieu en suivant le Bon Pasteur (Jean 21:15-19).

La vie de Moïse aurait dû être éteinte par la cruauté de Pharaon. Mais non seulement Dieu l'a épargné, mais il a passé les quarante premières années de sa vie à vivre comme le fils privilégié de la fille du Pharaon. Il a appris ce que c'était que d'être protégé par la puissance d'intervention de Dieu. Ce qui est remarquable, c'est que sa vie d'adoption n'a pas effacé son souci de son peuple. Nous lisons : « Or, il arriva, en ces jours-là, que Moïse étant devenu grand, sortit vers ses frères et il vit leurs fardeaux » En conséquence, Moïse sacrifia sa vie aisée pour la défense de l'un de ses frères (Exode 2:11-15). Il faudrait encore quarante ans avant que Dieu ne parle à Moïse, non comme un prince dans un palais mais comme un berger dans le désert. Ce jour-là, il apprit que ses sentiments envers son peuple venaient du cœur de Dieu. Dieu ouvrit son cœur à Moïse : « J'ai vu l'affliction de mon peuple qui est en Égypte, et j'ai entendu son cri à cause de ses bourreaux, car je connais ses douleurs. Je suis donc descendu pour le délivrer de la main des Égyptiens, et pour le faire monter de ce pays vers un pays bon et spacieux » (Exode 3:7-8).

La foi pour diriger est enracinée dans la compréhension du cœur de Dieu envers son peuple et nous permet de prendre soin d'un enfant de Dieu et du troupeau de Dieu. Le peuple de Dieu a besoin d'un leadership spirituel. Ce n'est pas un leadership égocentrique né d'un amour du pouvoir et de la position. Nous en trouvons assez dans le monde et trop souvent dans l'histoire de la chrétienté avec des résultats désastreux. Le leadership spirituel vient de cœurs humbles et habilités à être des exemples pour le peuple de Dieu. C'est partager ce que le Sauveur nous enseigne de lui-

même et de ses objectifs avec la volonté d'un serviteur dévoué sans avoir besoin de reconnaissance ou de gain. Moïse a dirigé une vaste compagnie d'une nation émergente se déplaçant constamment à travers un désert pendant quarante ans. Il n'était pas étranger au désert ni à s'occuper des agneaux et des troupeaux. Il était berger et était connu comme l'homme le plus doux de toute la terre (Nombres 12:3). Sa vie de foi est pour nous un exemple vivant des paroles de Pierre.

« J'exhorte les anciens qui sont parmi vous, moi qui suis un ancien avec eux et un témoin des souffrances de Christ, qui aussi ai part à la gloire qui va être révélée : paissez le troupeau de Dieu qui est avec vous, le surveillant, non point par contrainte, mais volontairement, ni pour un gain honteux, mais de bon gré ; ni comme dominant ceux qui vous sont confiés, mais en étant les modèles du troupeau ; et quand le souverain pasteur sera manifesté, vous recevrez la couronne inflétrissable de gloire » (1 Pierre 5:1-4).

Gordon D Kell